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Уважаемые
члены профактива!

В 2018 году мы отметим 
70-летие со дня создания За-
байкальского краевого про-
фобъединения. Хотя до са-
мого юбилея нас пока ещё 
разделяет целый год, о важ-
нейших итогах и перспекти-
вах профдвижения в Забай-
калье говорить сегодня отнюдь не рано. Можем ли мы, 
несмотря на то, что являемся самой многочисленной 
общественной организацией в крае, считать себя силь-
ными? Как остановить процесс «таяния» наших рядов? 
Этому важнейшему моменту организационной работы 
профсоюзов мы в большей степени посвятим очеред-
ное заседание Совета ФПЗ.

В структуре членских организаций Федерации проф- 
союзов Забайкалья сегодня – 1738 первичных проф- 
союзных организации. Возглавляющие их, 96,6 % не 
освобождённые от основной работы, председатели 
профкомов призваны принципиально защищать инте-
ресы работников. Принципиально – это когда речь идёт 
о большей степени мотивации, активности профлиде-
ров. В чём в первую очередь они должны быть замо-
тивированы? Только ли в отстаивании прав своих кол-
лег в случаях трудовых конфликтов с работодателем? 
А как быть с формированием и подготовкой резерва 
кадров, с систематическим обучением и повышением 
квалификации избранных руководителей, с обеспече-
нием дополнительных гарантий для неосвобождённых 
председателей?

Качество кадров и уровень их подготовки для лю-
бой профсоюзной структуры должно занимать особое 
место. Ведь именного это, согласно Концепции кадро-
вой политики ФНПР, призвано «обеспечить развитие у 
профработников навыков и умений для успешного ре-
шения задач, стоящих перед профсоюзами», создать 
условия для «постоянного профессионального роста и 
самореализации профсоюзных кадров».

Казалось бы, членские организации Федерации проф- 
союзов Забайкалья, ведут эту работу. Наши краевые 
комитеты сегодня могут представить свои сложивши-
еся, традиционные практики реализации данного на-
правления: кто-то успешно использует возможности 
дистанционного обучения, другие – разрабатывают ме-
тодические рекомендации для лидеров своих первичек, 
третьи – и вовсе обучают все категории своих профсо-
юзных работников по программам различных уровней 
профсоюзного образования – от начального до про-
фессиональной переподготовки.

Однако необходимо отметить, что охват профсоюз-
ным образованием в сравнении с 2015 годом сегодня 
уже на 5% меньше. В прошлом году профобучением 
было охвачено более 6000 человек, или 28% от общей 
численности профсоюзных кадров и актива. По про-
граммам семинаров продолжительностью в среднем 72 
часа обучается не более 2%, профессиональную пере-
подготовку (500 и более часов) проходят всего 0,08%.

Не следует забывать о том, что на уровне краевых 
организаций профсоюзов существует проблема ста-
рения профсоюзных кадров, в ряде отраслевых проф- 
союзов наблюдаются низкая эффективность работы 
крайкомов, слабая исполнительская дисциплина. Есть 
пример, когда один человек возглавляет два краевых 
комитета, когда из 13 крайкомов четыре – имеют ап-
парат более пяти человек, один – троих, три – всего 
двух, а в пяти – только одного председателя! Сложная 
кадровая ситуация – и в ряде координационных сове-
тов организаций профсоюзов, действующих в муници-
пальных образованиях края.

Как же переломить эти негативные тенденции? Как 
правильно пользоваться «численными механизмами» 
профчленства и обеспечить нормальное, бесперебой-
ное «кровоснабжение» нашего единого организма? 
Ответ один: работать с резервом и молодёжью! При-
глашаю вас к совместному диалогу и коллективной ра-
боте!

Зоя ПРОХОРОВА,
председатель Федерации профсоюзов Забайкалья

 �Прямая речь

Профсоюзам 
нужен резерв!

Российские профсоюзы выш-
ли с инициативой к депута-
там Госдумы уже с 1 марта 
2018 года сравнять МРОТ и 
прожиточный минимум рос-
сиян. Об этом заявил руково-
дитель Департамента соци-
ально-трудовых отношений и 
социального партнёрства 
ФНПР Олег Соколов.

8 ноября в Госдуме в первом чтении 
был принят законопроект о поэтапном 
приравнивании к 2019 году МРОТ к уров-
ню прожиточного минимума. Проект зако-
на предусматривает повышение МРОТ с 
1 января 2018 года только до уровня 85% 
от величины прожиточного минимума 
трудоспособного населения в целом по 

России за второй квартал текущего года, 
что составит 9489 рублей. Стопроцентно 
МРОТ и ПМ в правительстве намерены 
уравнять с 1 января 2019 года.

– Если в целом оценивать вынесен-
ный на рассмотрение документ и ход его 
обсуждения, то можно отметить нереши-
тельный подход к повышению МРОТ со 
стороны Правительства РФ и депутатов, 
с чем профсоюзы не могут согласиться, – 
прокомментировал Олег Соколов. – Меж-
ду тем повышение МРОТ до величины 
прожиточного минимума – норма трудо-
вого законодательства России, позволяю-
щая не только снизить уровень бедности, 
но обеспечивать рост среднего уровня 
оплаты труда и, таким образом, стимули-
ровать развитие экономики посредством 
повышения платёжеспособного спро-
са. Поэтому ФНПР предлагает ускорить 
доведение МРОТ до величины не ниже 

прожиточного минимума трудоспособного 
населения в целом по стране уже в сле-
дующем, 2018 году. Мы обратились к де-
путатам Госдумы с предложением уже с 1 
марта 2018 года установить МРОТ в сум-
ме 11 163 рубля, что составляет 100% ве-
личины прожиточного минимума.

Глава департамента также сделал ак-
цент на том, что средства на такое повы-
шение МРОТ в федеральном бюджете 
имеются: по предварительным оценкам, 
его доходы в 2017 году почти на 1 трлн. 
руб. превысят запланированный уровень. 
А по данным ФНПР, объём средств, необ-
ходимый для одномоментного повышения 
МРОТ до прожиточного минимума трудо-
способного населения в 2018 году (11 163 
руб.), составит около 60 млрд рублей.

Департамент
общественных связей ФНПР

 �мрОТ

 �На ЗлОбу дНя

Не ждать 2019-го!
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Ситуация с заблокированны-
ми счетами будет устранена 
в первой половине 2018 года. 
Об этом сообщила глава ре-
гиона Наталья Жданова на 
инициированном ею 
пресс-завтраке для руково-
дителей СМИ.

По информации краевого министер-
ства труда и соцзащиты населения, на 
1 ноября в регионе было зафиксирова-

но 569 арестованных ли-
цевых счетов. 11 ок-
тября министерство 
приводило цифру 522. 
«Лидерами» в рейтин-
ге муниципалитетов 
по-прежнему остают-
ся Читинский (57 сче-
тов) и Чернышевский 
(46 счетов) районы. 

Выступая на пресс-зав- 
траке, глава региона от-
метила, что ситуацию с 

арестом счетов в 2017 году изменить бу-
дет нельзя, «но в первой половине 2018 
года проблема будет решена раз и на-
всегда», – цитирует лидера региона ин-
формагентство «Чита.ру».

Также, по информа-
ции источника, губер-
натор сообщила, что 
исполнение майских 

указов президен-
та полностью обе-
спечено деньгами. 

В бюджете региона 
также предусмотре-
ны средства на по-
вышение МРОТ с 1 
января 2018 года – 

до 85% от прожиточно-
го минимума. 

Богдан ЯКОВЛЕВ

На «амнистию» счетов
понадобится полгода
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 ? Как вы готовились 
к поездке на фестиваль?

Мария: Отбор участников начал-
ся ещё в апреле. В Забайкалье фор-
мировалась делегация и отдельные 
коллективы, готовые заявить о себе 
на фестивале. Алёне от нашего край-
кома профсоюза работников строи-
телей на электронную почту пришла 
информация о том, что для профсо-
юзной молодёжи тоже есть квота – 
там планировала свою работу специ-
альная площадка. Но на тот момент 
по выделенной квоте оставалось все-
го два места. Сестра предложила мне 
– мы работаем вместе и обе состоим 
в профсоюзе – и я, обрадовавшись, 
дала согласие. До конца месяца мы 
заполнили заявки на сайте организа-
торов. Оставалось только отслежи-
вать статус наших анкет.

Ожидание ответа длилось дол-
го. До последнего момента не знали, 
летим мы или нет, стоит приобре-
тать билеты или лучше не торопить-
ся. Так волновались, что, заходя в 
очередной раз в личный кабинет 
на сайте организаторов, я случай-
но удалила свою анкету. Это было 
в сентябре, за месяц до фестива-
ля! Её быстро восстановили. И поч-
ти сразу же пришло подтверждение 
о моём участии.

Алёна: Меня тоже очень трево-
жила неопределённость. Я начала 
звонить на телефон «горячей ли-
нии», писала письма на электронную 
почту, но, к сожалению, ответ везде 
был один: «ожидайте». Прошло ещё 
немного времени, и я узнала, что за-
вершилась рассылка приглашений к 
участию. И тогда я поняла, что моя 
анкета не попала в списки. Более 
того, она исчезла из базы данных. К 
тому времени у меня были приобре-
тены билеты до Сочи в оба конца…

Расстраивалась я недолго. Вско-
ре я узнала, что московские волонтё-
ры собирают единомышленников из 
всех городов России, чтобы организо-
вать для участников фестиваля в Мо-
скве парад-шествие. Конечно, я ре-
шила не упускать такой возможности! 
Уже в начале октября я подала заяв-
ку, созвонилась с организаторами па-
рада. За пять дней до фестиваля мне 
пришло подтверждение, что мою кан-
дидатуру волонтёра утвердили! Сме-
на начиналась 14 октября. Мне при-
шлось «разбивать» купленный ранее 

билет – не пропадать же ему, в самом 
деле! Я полетела в Москву, а моя се-
стра – дальше в Сочи.

 ? В чём конкретно 
заключалась ваша 
волонтёрская миссия 
в Москве?

Алёна: Сам парад предполагал 
цивилизованное движение колонн 
иностранных делегаций и студентов 
Москвы по центральным улицам сто-
лицы. Все должны были быть в ко-
стюмах, которые предоставляли ор-
ганизаторы шествия, с атрибутами 
разных культур. Часть волонтёров 
выступала в роли ассистентов сти-
листов и костюмеров, часть – изна-
чально планировала идти в колон-
нах. Предполагалось, что в шествии 
будут задействованы десятки тысяч 
участников! Отряд добровольцев 
тоже собрался внушительный: поряд-
ка двух тысяч – и не только из Рос-
сии! Добровольцы ведь есть в каж- 
дой стране! Такого массового движе-
ния я в свой жизни ещё не видела!

Я прилетела в Москву, когда этап 
обучения в группах волонтёров уже 
начался, но в довольно минимальные 
сроки влилась в процесс. Уже на этом 
этапе поняла для себя, что здесь не 
было случайных людей. Все были го-
товы отдавать свои силы на органи-
зацию такого масштабного события. 
Здесь были не только студенты, но и 
взрослые, даже так называемые «се-
ребряные волонтёры» – доброволь-
цы очень преклонного возраста.

 ? Кто интересуется 
историей, знает, что 
в России такой фестиваль 
проходил всего два раза. 
Наверное, вы чувствовали, 
что всё, что вы делаете – 
запечатлеет фестивальная 
летопись?

Алёна: И мне, и другим, увере-
на, очень глубоко запали в душу сло-
ва нашего тимлидера (организатора 
группы) Александры. Накануне ше-
ствия она сказала: «Ребята, завтра у 
нас особенный день! Завтра мы начи-
наем творить историю!». Каждый это 
ощущал на себе и в большей степе-
ни чувствовал ответственность. В на-
ших рядах не было людей, кто прие-
хал, говоря на нашем молодёжном 
сленге, просто потусоваться.

Этого чувства не испортила даже 
плохая погода. Наша смена нача-
лась 14 октября в половину вось-
мого утра. Было слякотно, холод-
но. Участники шествия прибывали 

в организованный для мероприятия 
штаб в центре Москвы, где мы до по-
лудня раздавали им костюмы. Неко-
торые элементы одежды подшива-
ли, подрезали.

Само шествие началось в три. По 
счастливой случайности нашу груп-
пу волонтёров, изначально помога-
щих стилистам и костюмерам, ор-
ганизаторы поставили в колонны 
демонстрантов. Мы шествовали со 
студентами Московского института 
культуры и искусств с атрибутикой 
китайской культуры: фонариками, 
фигурками драконов. Было очень 
красочно! Мы шагали более двух с 
половиной часов: от Васильевско-

го спуска на Красной площади до 
Лужников. Жители Москвы нас при-
ветствовали аплодисментами и ра-
достными возгласами! На Лужниках 
всех участников шествия и волонтё-
ров ждал бесплатный концерт. Он 
длился с шести вечера до наступле-
ния ночи.

 ? Мария, вы в это время 
находились в гуще событий 
в Сочи. Свидетелями яркого 
и масштабного открытия 
фестиваля мы были, сидя 
у экранов телевизоров 
и мониторов. А что насчёт 
содержательной части, 
которая в большей степени 
осталась за кадром?

Мария: Её даже вкратце не пере-
скажешь. Программа фестиваля была 
расписана под стать количеству участ-
ников: множество одновременно дей-
ствующих тематических площадок, 
культурная программа, семинары, ма-
стер-классы. Всё это – в непрерывном 
ритме и настолько интересной для мо-
лодёжи форме, что все без исключе-

ния площадки были переполнены.
В большей степени аудитория 

стремилась попасть на встречи к из-
вестным спикерам, которых до этого 
могли видеть только на фотографиях 
или по телевизору. Сюда молодёжь 
занимала очередьи за несколько ча-
сов вперёд! Именно это меня больше 
всего и поразило: насколько все тя-
нутся за обучением и опытом миро-
вых лидеров! Прорваться на подоб-
ные встречи у меня не получилось, 
но в коридорах корпуса, где всё про-
ходило, работала видеотрансляция…

Я на всю жизнь запомню австра-
лийского спикера, мотивационного 
оратора Ника Вуйчича. Он общался 
с молодёжью на родном языке, син-
хронный перевод срабатывал быстро, 
поэтому все понимали, о каких вещах 
говорит этот человек, лишённый с 
рождения всех четырёх конечностей. 
Я видела его только на экране во вре-
мя живой трансляции. Он улыбался и 
говорил о своей ораторской миссии: 
помогать людям обрести веру в себя.

Думаю, все эти спикеры дали 
возможность участникам фестива-
ля взглянуть на мир по-другому. Мы 
ведь воспринимаем всё происходя-
щее вокруг с точки зрения своего 
узкого окружения. Но мир – обшир-
ный, а следовательно, человече-
ские возможности во всём его мас-
штабе – безграничны. Перед нами 
расставлялись такие важные и цен-
ные приоритеты, что в жизни нужно 
успевать делать многое, постоянно 
саморазвиваться. Поднимались гло-
бальные проблемы образования, ни-
щеты, политики. Молодёжь вступа-
ла в диалог со спикерами, задавала 

вопросы, делилась своим взглядом 
на происходящие в мире процессы.

 ? Делегированные 
на фестиваль коллективы 
были также прикреплены 
к своим тематическим 
площадкам…

Мария: Да, профсоюзную моло-
дёжь собирала площадка «Граждан-
ская платформа развития». Здесь 
состоялась встреча с профсоюзным 
лидером страны Михаилом Шмако-
вым. Он в большей степени сакцен- 
ировал внимание участников на ос-
новных принципах профсоюзной де-
ятельности.

Очень удивили представители 
профсоюзной молодёжи, когда в 
рамках площадки разворачивались 
дискуссии. Удивило то, что они, дей-
ствительно умеют дискутировать, 
они в полной мере понимают сущ-
ность профсоюзного движения, они 
видят проблемы, которые суще-
ствуют внутри профсоюзных струк-
тур и готовы предложить конкретные 
предложения. Были озвучены идеи, 

связанные с совершенствованием 
системы охраны труда, процессами 
компьютеризации производства.

Главный вывод, который я для 
себя сделала: молодёжь умеет мыс-
лить масштабно. Не буду лукавить: 
за семь дней фестиваля я узнала о 
сущности работы профсоюзов боль-
ше, нежели за всё время, что я явля-
юсь членом своей первички.

Отмечу, что организаторы пло-
щадки взяли во внимание потреб-
ность профсоюзной молодёжи по-
общаться с интересными спикерами, 
поэтому тех сюда приглашали, чему 
мы были несказанно рады.

Один из ораторов, к примеру, вы-
ступал на тему волонтёрства. Види-
мо, эта тема сегодня очень востре-
бована и популярна. Она в чём-то 
даже сродни профсоюзному движе-
нию. И то, и другое – предполагает 
общественную работу, которая стро-
ится на принципах мира, солидарно-
сти и справедливости.

 ? Какие идеи почерпнули 
лично для себя?

Мария: Я чётко определила ли-
нию работы профсоюзов, их задачи 
и возможности. Далеко не все члены 
профсоюзов сегодня сами понима-
ют, как функционирует эта система. 
Нужно уделять большое внимание 
именно этому моменту и делать ак-
центы на каких-то конкретных при-
мерах работы профсоюзов.

Алёна: Что касается профсоюз-
ного движения, то здесь я поддержу 
Марию. Очень важно сегодня быть 
грамотным не только в профессио-

нальных вопросах, но и в правовых. 
Для членов профсоюзов это необходи-
мо в особенности и в частности – знать 
специфику работы профструктур. Не-
давно меня избрали в состав Моло-
дёжного совета Федерации проф- 
союзов Забайкалья. Думаю, в его рам-
ках возможно будет провести немало 
обучающих мероприятий для молодых 
членов профсоюзов.

 ? В качестве волонтёра 
в какую летопись ещё 
хотите себя вписать?

Алёна: Услышала, что в 2018 году 
организуется группа волонтёров на 
чемпионат мира по футболу. Мы с се-
строй уже зарегистрировались. Для 
меня спорт – это движение, а движе-
ние – жизнь! Многие согласятся и с 
тем, что спорт может объединить и 
сплотить профсоюзную молодёжь. 
Намерена заразить этой идеей не 
только своих единомышленников по 
возрасту, но и старших коллег!

Беседовал
Андрей ЛАТЫНЦЕВ

 �ГОсТи редакции

Сёстры Михайловы:
Заразим коллег идеями!

Бурные реки из людей, 
волны эмоций, долго 
танцующие по всей по-
верхности тела мураш-
ки, сотни объятий и ру-
копожатий, 
заряжающие энергией 
на 24 часа тройные пор-
ции завтрака, исписан-
ная почти до корки одна 
общая тетрадь и ещё не-
вместившиеся в неё ки-
лометры мыслей… XIX-й 
Всемирный фестиваль 
молодёжи и студентов 
Алёна и Мария 
Михайловы пережили за 
каких-то коротких семь 
дней. Алёна участвовала 
в парадном мероприя-
тии в Москве в качестве 
волонтёра, Маша – ока-
залась в самой гуще фе-
стивальной атмосферы 
в Сочи.
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«Держаться нету 
больше сил!»

За поиском ответов глава Феде-
рации профсоюзов Забайкалья Зоя 
Прохорова отправилась в глубинку. 
Осенью она посетила ряд районов, 
где встретилась с профактивиста-
ми и аппаратным составом админи-
страций.

Проявившие заинтересован-
ность во встрече с председате-
лем ФПЗ профактивисты поде-
лились наболевшим: получать 
зарплату через суды они уже уста-
ли. Говорить о тенденции умень-

шения числа арестованных счетов 
не приходится: ситуация меняет-
ся ежедневно. В Красночикойском 
районе, к примеру, на одну из сен-
тябрьских дат фиксировали цифру 
20, в октябре – 32, на первое ноя-
бря – 26. Одно из муниципальных 
дошкольных образовательных уч-
реждений здесь по решению суда 
уже готовят закрыть из-за накопив-
шихся долгов за коммуналку. Бюд-
жет района исчерпан, нет средств 
как на ликвидацию «кредиторки», 
так и на повышение МРОТ с 1 ян-
варя 2018 года. Похожие пробле-
мы складываются и в других рай-
онах края.

Исполнять инициативу регио-
нального минфина выплачивать за-
работную плату бюджетникам че-
рез посредников работодатели в 
муниципалитетах пусть и взялись, 
но относятся к ней весьма насто-
роженно. Как пояснили профлиде-
ру участники встреч, позиция реги-
ональных отраслевых министерств 
разнится с тем, что предложил мин-
фин.

– Одни нам говорят: оформляйте 
всё через третьих лиц, другие ука-
зывают на то, что это вообще неза-
конно и сопряжено с большими ри-
сками, – голосят муниципалы в ряде 
районов. – И что нам в этой ситуа-
ции делать, чтобы не подставить ра-
ботодателей?

Глава ФПЗ Зоя Прохорова согла-
силась с тем, что всем министер-
ствам в этом вопросе требуется 
действовать согласованно и оказы-
вать методическую поддержку му-
ниципальным властям и работода-
телям.

– В идеале правительство края 
должно соответствующим докумен-
том узаконить предложение минфи-
на, – считает профлидер.

Юрисконсульт ФПЗ Наталья Ко-
лотовкина, принимавшая участие 
во встречах с профактивом и ап-
паратным составом администра-
ций, заметила, что в сложившей-
ся ситуации пока единственный 
правильный выход – продолжать 
получать заработную плату через 
суды.

В рамках рабочей поезд-
ки Зои Прохоровой в рай-
оны края прошли выборы 
председателей координа-
ционных советов органи-
заций профсоюзов в му-
ниципалитетах.

Профактивисты Петровск-Забай-
кальского и Красночикойского рай-
онов соответственно поддержали 
кандидатуры Натальи Фёдоровой 
– председателя Петровск-Забай-
кальской районной организации 
профсоюза работников народного об-
разования и науки – и Ларисы Васи-
льевой – заместителя председателя 

Красночикойской районной организа-
ции профсоюза работников культуры.

Заместителем председателя Ко-
ординационного совета организаций 
профсоюзов Хилокского района из-
брали члена райкома профсоюза ра-
ботников культуры Зинаиду Ронис.

Андрей ЛАТЫНЦЕВ

 �ОФициальНО

В районах края –
новые профлидеры!

Пусть поможет 
федеральный центр?

О практике получения заработной 
платы забайкальцами в судебных 
инстанциях профсоюзы заявили в 
октябре в письменном обращении к 
премьер-министру страны Дмитрию 
Медведеву. В просьбе проконтроли-
ровать исполнение изданных им же 
поручений по решению ситуации с 
кредиторской задолженностью бюд-
жетных организаций региона, забай-
кальские профактивисты не преми-
нули указать на кратный рост числа 
арестованных счетов. Об инициати-
ве регионального минфина осущест-
влять выплаты зарплаты бюджетни-
кам через третьих лиц профсоюзы 
края в письме премьер-министру 
отозвались более чем критично: 
данная мера «вызывает большие 
сомнения в части её соответствия 
бюджетному законодательству и яв-
ляется явно недостаточной для си-
стемного решения всех проблем-
ных вопросов по ликвидации причин 
возникновения кредиторской задол-
женности и уменьшению количества 
арестованных лицевых счетов бюд-
жетных учреждений».

Аппарат Правительства РФ отре-
агировал на послание премьер-ми-
нистру через две недели, отослав 
поручение в Правительство Забай-
кальского края разработать ряд 
мер по снижению растущей дина-
мики ареста счетов. А вот профсо-
юзам Забайкалья достался ответ 
заместителя председателя регио-
нального правительства, министра 
финансов Забайкалья Марины Ки-
рилловой. Она посчитала нужным 
перечислить основные причины ро-
ста кредиторской задолженности уч-
реждений бюджетной сферы и, как 
следствие, блокировки их счетов. 
Первой причиной министр назвала 
«выпадающие доходы краевого бюд-
жета, возникающие в результате фе-
деральных решений об изменении 
налогового законодательства в ча-
сти снижения налоговой ставки по 
налогу на имущество организаций 
для железнодорожных путей обще-
го пользования и освобождения от 
налогообложения железнодорожно-
го подвижного состава», а во-вто-
рых «отвлечение дополнительных 
доходных источников на расходы, 
связанные с необходимостью реа-
лизации указов президента Россий-
ской Федерации в части повышения 
оплаты труда работников бюджет-
ной сферы». 

Нужно заметить, ряд мер при-
званных исправить ситуацию, реги-
ональный минфин принял заблаго-
временно, не дожидаясь поручения 
федерального центра. Так, между 
правительством края, главами му-
ниципальных образований и ресур-

соснабжающими организациями уже 
заключены трёхстороние соглаше-
ния по рассрочке просроченной кре-
диторки на 2018-2020 годы. Другая 
мера – применена в отношении сто-
имости медицинских осмотров и про-
ведению реструктуризации задол-
женности бюджетных учреждений 
перед медицинскими организация-
ми края по медицинским осмотрам 
бюджетных работников: эта стои-
мость снижена. Также «с целью по-
гашения задолженности учреждений 
бюджетной сферы и недопущения 
приостановки операций по лице-
вым счетам в бюджете края на 2017 
и 2018 годы были предусмотрены 
бюджетные ассигнования. Учрежде-
ниям бюджетной сферы было реко-
мендовано провести сверку расчё-
тов по налогам и сборам совместно 
с региональным управлением Феде-
ральной налоговой службы и отде-
лением Пенсионного фонда РФ».

Являются ли эти меры достаточ-
ными для их системного решения? 
Сама министр финансов отметила, 
что «решить проблему и снять на-
пряжённую ситуацию с блокировкой 
счетов не представляется возмож-
ным без оказания финансовой по-
мощи из федерального бюджета». 

Денег нет, 
за что держаться?

Ситуацию с выплатой заработ-
ной платы через третьих лиц оче-
видно никто комментировать не бе-
рётся. Значит, такая практика в крае, 
скорее всего, будет применяться, но 
проблемы, как и все ранее предло-
женные меры, в корне не решит. 
Число арестованных счетов бюджет-
ных организаций будет расти, креди-
торка – увеличиваться…

Это бы не звучало так пессими-
стично, если бы не цифры. По дан-
ным минфина региона, только по 
заработной плате и начислениям 
на оплату труда кредиторская за-
долженность по консолидированно-
му бюджету на 1 октября действую-
щего года составляет около 2 млрд 
руб., из них 1,5 млрд – из местного 
бюджета. При всей этой ситуации в 
проекте краевого бюджета для по-
гашения кредиторской задолженно-
сти государственных и муниципаль-
ных учреждений планируется всего 
лишь 410 млн. рублей, то есть ме-
нее одной четвёртой части. За счёт 
каких резервов будет погашаться 
оставшаяся часть кредиторской за-
долженности? Вероятнее всего, за 
счёт новых кредитов. Тот, кто ког-
да-либо пытался подобным обра-
зом решать свои проблемы, знает, 
на что обрекает себя регион, в кото-
ром забайкальцам уже нет сил вы-
живать...  

Богдан ЯКОВЛЕВ

 �акТуальНая Тема

Обречённые выживать
Публичные слушания 
по проекту бюджета 
Забайкалья на 2018 год, 
прошедшие 17 ноября, в 
очередной раз внесли яс-
ность: об улучшении ка-
чества жизни в регионе и 
попытке удержать забай-
кальцев от стремления 
мигрировать за пределы 
края в поисках лучшей 
жизни говорить не прихо-
дится. Заработная плата в 
бюджете вновь заложена 
на 11,5 месяцев, не в пол-
ном объёме предусмот- 
рены средства на ликви-
дацию стремящейся уже 
к двум миллиардам руб-
лей кредиторской задол-
женности государствен-
ных и муниципальных 
учреждений. 
Правительство края заве-
ряет, что ситуация улуч-
шается. Но так ли это на 
самом деле?
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Собирайте 
доказательства!

Если у профсоюзной организации 
возник спор с работодателем по по-
воду размера, оснований удержания 
и перечисления сумм членских проф- 
союзных взносов, необходимо учиты-
вать, что на профсоюз возлагается 
обязанность, в соответствии со ст. 65 
АПК РФ как представить доказатель-
ства согласия работников на удержа-
ние и перечисление профсоюзных 
взносов (личные заявления работни-
ков), так и обосновать ставки член-
ских взносов и платёжный период, в 
течение которого не было перечис-
лений от должника.

Свои требования профсоюз мо-
жет обосновать следующими доку-
ментами:

-  положениями коллективного до-
говора;

- заявлениями от работников о пе-
речислении членских взносов;

- списком работников;
- актом сверки задолженности и ины-

ми допустимыми доказательствами.

Нужно также помнить, что работо-
датель вправе оспаривать требова-
ния профсоюза и представлять свои 
доказательства.    

На основании российского за-
конодательства работодатель сам 
не является плательщиком член-
ских взносов, однако обязанность 
по удержанию и перечислению этих 
сумм в пользу профсоюза является 
его обязанностью, которое подлежит 
исполнению в соответствии с требо-
ваниями статей 309, 310 ГК РФ: «обя-
зательства должны исполняться над-
лежащим образом в соответствии с 
условиями обязательства и требова-
ниями закона, иных правовых актов. 
Односторонний отказ от исполнения 
обязательства и одностороннее изме-
нение его условий не допускаются, за 
исключением случаев, предусмотрен-
ных законом».

Также, в соответствии со ст. 395 ГК 
РФ, за нарушение срока исполнения 
указанного обязательства профсоюз 
вправе потребовать уплаты процентов 
годовых по ставке рефинансирования 
Банка России за задержку перечисле-
ния профвзносов, если больший раз-
мер процентов не установлен коллек-
тивным договором или специальным 
соглашением между работодателем и 
профсоюзом (ст. 421 ГК РФ).

Очерёдность взыскания с рабо-
тодателей профсоюзных взносов ис-
полняется в соответствии со ст. 855 
ГК РФ и ст. 111 Федерального закона 
от 02.10.2007 №229-ФЗ «Об исполни-
тельном производстве».

Согласно ст. 127 ТК РФ, при 
увольнении работнику выплачи-
вается денежная компенсация за 
все неиспользованные отпуска. 
За каждый полный рабочий год 
работнику положен полный от-
пуск.

За неиспользованный отпуск 
при увольнении работнику долж-
на быть выплачена компенсация, 
которая рассчитывается в соот-
ветствии с Правилами об очеред-
ных и дополнительных отпусках, 
утверждённых НКТ СССР 30 апре-
ля 1930 г. №169 (согласно ст. 423 
ТК РФ Правила применяются по-
стольку, поскольку они не проти-
воречат ТК РФ).

В пунктах 28 и 29 вышеука-
занных Правил закреплён прин-
цип пропорциональности выплаты 
компенсации за неиспользован-
ные дни отпуска при увольнении 
в случае, когда рабочий год пол-
ностью не отработан. Поскольку 

в статье 127 ТК РФ данный прин-
цип полностью не раскрыт, следу-
ет руководствоваться указанны-
ми Правилами (письмо Роструда 
от 18 декабря 2012 г. №1519-6-1).

Согласно п.35 Правил, при ис-
числении сроков работы, дающих 
право на пропорциональный до-
полнительный отпуск или на ком-
пенсацию за отпуск при уволь-
нении, излишки, составляющие 
менее половины месяца, исклю-
чаются из подсчёта, а излишки, 
составляющие не менее полови-
ны месяца, округляются до пол-
ного месяца.

Далее отметим, что при опре-
делении среднего заработка для 
расчёта компенсации за неис-
пользованный отпуск при уволь-
нении используется средний 
дневной заработок (п. 9 Поло-
жения об особенностях поряд-
ка исчисления средней заработ-
ной платы, утв. Постановление 
Правительства РФ от 24 декабря 
2007 г. N 922). В соответствии со 
ст. 139 ТК РФ, он исчисляется за 
последние 12 календарных меся-
цев путём деления суммы начис-
ленной заработной платы на 12 и 
29,3 (среднемесячное число ка-
лендарных дней).

Часть отпуска, пропорциональ-
ную стажу, определяется по фор-
муле:

количество положенных ра-
ботнику дней отпуска = общая 

продолжительность отпуска: 12 
месяцев х количество месяцев 
отпускного стажа

Например, работник был при-
нят на работу в организацию 12 
сентября 2016 года, а уволен – 
25 марта 2017-го. По трудово-
му договору работнику был уста-
новлен отпуск - 40 календарных 
дней. При вычислении периода 
времени для расчёта компенса-
ции в подсчёт войдут все 7 меся-
цев (с сентября по март), посколь-
ку количество дней, отработанных 
работником в каждом месяце 
превысило половину месяца. Со-
ответственно, сумму компенсации 
следует рассчитывать, исходя из 
отработанных 7 месяцев: 40: 12 х 
7 = 23,33 дня отпуска.

Решение об округлении необ-
ходимо принимать в пользу работ-
ника, т.е. работодатель должен 
выплатить компенсацию работ-
нику за неиспользованный отпуск 
продолжительностью 23,33 кален-
дарных дня, округлив в пользу ра-
ботника до 24 календарных дней, 
а не до 23 календарных дней 
(Письмо Минздравсоцразвития 
РФ от 7 декабря 2005 г. №4334-
17 «О порядке определения коли-
чества календарных дней неис-
пользованного отпуска»).

Консультировала правовой
инспектор труда ФПЗ

Соилма БАТОМУНКУЕВА

Здравствуйте, Ирина!
Информирование работодате-

ля о своей инвалидности – ваше 
право, а не обязанность. Докумен-
ты, характеризующие состояние 
здоровья работника, не входят в 
перечень документов, которые 
будущий работник должен предъ-
явить работодателю при заклю-
чении трудового договора в со-
ответствии со ст.65 Трудового 
кодекса РФ. Исключение состав-
ляют лишь случаи приёма работ-
ника на работу, требующую про-
хождения предварительного либо 
периодического медицинского ос-

мотра, либо если необходимость 
предъявления дополнительных 
(в т.ч. медицинских) документов 
при заключении трудового дого-
вора предусмотрена Федеральны-
ми законами, указами Президента 
РФ и постановлениями Прави-
тельства РФ).

Информация о наличии инва-
лидности относится к персональ-
ным данным. Согласно п.3 ст.86 
ТК РФ, все персональные дан-
ные работника следует получать 
у него самого. Если персональные 
данные работника возможно полу-
чить только у третьей стороны, то 

работник должен быть уведомлён 
об этом заранее и от него долж-
но быть получено письменное со-
гласие. Таким образом, у работо-
дателя практически отсутствует 
возможность узнать о вашей ин-
валидности, если вы сами не за-
хотите сообщить ему данную ин-
формацию. 

Однако при этом необходимо 
знать, что при отсутствии у рабо-
тодателя документов, подтверж-
дающих вашу инвалидность, он 
не обязан предоставлять вам га-
рантии, предусмотренные законо-
дательством для инвалидов, на-
пример:

– устанавливать сокращённую 
продолжительность рабочего вре-
мени (ст.92 ТК РФ);

– соблюдать ограничения по 
привлечению к работе в ночное 
время (ст.96 ТК РФ), к сверхуроч-
ной работе (ст.99 ТК РФ), к рабо-
те в выходные и нерабочие празд-
ничные дни (ст.113 ТК РФ);

– предоставлять отпуска без 
сохранения заработной платы 
до 60 календарных дней в году 
(ст.128 ТК РФ);

– создавать условия труда в 
соответствии с индивидуальной 
программой реабилитации (ст.224 
ТК РФ).

Дмитрий ТИТОВ, 
главный правовой инспектор труда ФПЗ

 �Юридический ликбеЗ  �Нам ПишуТ

Амнистию 
профвзносам!
Ситуация ареста счетов многих бюджетных учрежде-
ний-должников перекрыла поступление членских взно-
сов в профорганизации. Как профсоюзам в подобных 
случаях добиться перечисления взносов от работодате-
ля в соответствии с законодательством? Разъясняет 
юрисконсульт правовой инспекции труда ФПЗ Наталья 
КОЛОТОВКИНА.

В случае банкротства 
работодателя

В некоторых случаях работодатели, 
находящиеся в стадии банкротства и 
имеющие задолженность перед проф- 
организацией по перечислению взно-
сов, пытаются со ссылкой на очерёд-
ность удовлетворения требований кре-
диторов, установленную ст. 134 ФЗ № 
127 от 26.10.2002 «О несостоятель-
ности (банкротстве)», поставить про-
фсоюз в очередь за получением де-
нежных средств. С одной стороны, 
такие действия неправомерны. Обя-
занность работодателя по перечисле-
нию профвзносов предусмотрена не 
указанным нормативным актом, а ч. 5 
ст. 377 ТК РФ и п. 3 ст. 28 ФЗ «О про-
фессиональных союзах...». Проще го-
воря, установленная ФЗ «О несостоя-
тельности (банкротстве)» очерёдность 
удовлетворения требований кредито-
ров на профсоюз не распространяет-
ся, поскольку профорганизация не мо-
жет рассматриваться как кредитор и 
споры по перечислению профвзносов 
не должны рассматриваться в рамках 
дела о банкротстве. Однако судебная 
практика складывается так, что вер-
ховные инстанции в отношении вы-

платы работодателем профвзносов 
соглашаются с системой очерёдности 
удовлетворения требований.

В отношении работодателя-банкро-
та суд открывает конкурсное производ-
ство, где всё принадлежащее рабо-
тодателю имущество входит в состав 
конкурсной массы (недвижимое имуще-
ство, денежные средства и др.), за счёт 
которой в порядке очерёдности пога-
шаются требования всех кредиторов 
банкрота. В первую очередь удовлет-
воряются требования по текущим пла-
тежам, связанным с судебными расхо-
дами по делу о банкротстве, выплатой 
вознаграждения арбитражному управ-
ляющему; во вторую очередь удовлет-
воряются требования об оплате труда 
лиц, работающих по трудовым дого-
ворам, а также требования об оплате 
деятельности лиц, привлечённых ар-
битражным управляющим для обеспе-
чения исполнения возложенных на него 
обязанностей в деле о банкротстве; в 
третью очередь удовлетворяются тре-
бования по коммунальным платежам, 
эксплуатационным платежам, необхо-
димым для осуществления деятель-
ности должника; в четвёртую очередь 
удовлетворяются требования по иным 
текущим платежам. 

Преимущества перед требования-
ми работников имеют только текущие 
платежи, связанные с издержками по 
делу о банкротстве. Сразу после них – 
в рамках второй очереди – удовлетво-
ряются требования работников и тре-
бования профсоюзов к работодателю 
о выплате членских взносов. Непере-
численные суммы профвзносов могут 
быть истребованы от работодателя в 
порядке, установленном ст. 301 ГК РФ.

Как рассчитать 
компенсацию?

«В соответствии со 
ст. 127 ТК РФ при 
увольнении работнику 
выплачивается денеж-
ная компенсация за не-
использованные дни от-
пуска. Сотрудник 
организации планирует 
увольнение по соб-
ственному желанию. 
Подскажите, как рас-
считать денежную ком-
пенсацию за неисполь-
зованный отпуск: 
пропорционально отра-
ботанному времени или 
за полный год?».

Хочу скрыть 
инвалидность
«Здравствуйте! Я инвалид первой нерабочей груп-
пы, получаю социальную пенсию. Хочу устроиться 
на работу и не сообщать работодателю о своей 
инвалидности. Чем я рискую? Может ли работо-
датель и каким образом узнать об этом?».

Ирина, 45 лет.

Отправляйте свои 
вопросы по адресу: 
г. Чита, ул. Ленина, 
90. За консультациями 
обращайтесь по телефонам 
8 (3022) 35-34-72, 35-
54-29 или направляйте 
свои обращения на сайт 
Федерации профсоюзов 
Забайкалья prof-chita.ru 
(раздел «Вопрос – ответ»).
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Вернувшись на работу в сельский 
дом культуры после многолетнего 
перерыва Наталья Логинова и её 
коллега Татьяна Данилова не смогли 
смириться с отсутствием в их «хра-
ме искусства» профсоюзной ячейки. 

– Человеку, работающему в сфе-
ре культуры, без профсоюза жить 
тяжело – решили коллеги-едино-
мышленницы. Создав первичку, 
они принялись кропотливо и дотош-
но разрабатывать коллективный до-
говор. У работников дома культуры 
появился регламентированный ре-
жим труда и отдыха, возможности 
для дополнительного оплачиваемо-
го отпуска, у работодателя – в боль-
шей степени повысилась мера от-
ветственности за коллектив.

– Работодатель и сам был рад 
такому стечению дел, он увидел в 
профсоюзе помощника и консуль-
танта в правовых вопросах. Неуди-
вительно, что он сам вступил в про-
фсоюз, – не без гордости говорит 

Наталья, взявшая в свои руки браз-
ды правления первичкой. 

Бригада тружеников – служите-
лей Мельпомены и технического 
персонала – в доме культуры отно-
сительно немногочисленна. Но пер-
вичка гордится практически стопро-
центным членством. Регулярные 
собрания с трудовым коллективом 
вскрывают существующие в «храме 
искусства» проблемы.

 – Правоохранительную прак-
тику нам ещё предстоит нарабо-
тать. Но мы уже сегодня стремим-
ся действовать так, чтобы каждый 
член нашего дружного коллекти-
ва чувствовал заботу профсоюза. 
В первую очередь поддерживаем 
тёплую, приветливую атмосферу в 
коллективе, – говорит Татьяна Да-
нилова.

Под конец прошлого года, едва 
успев появится,  первчике, несмо-
тря на малые по накоплению проф- 
взносы, удалось приобрести ново-

годние подарки для работников и их 
детей (до 14 лет). В 2017 же году, 
окунувшись в череду празднич-
ных мероприятий, посвящённых с 
80-летию Читинского района, проф- 
ячейка приобретала подарки для 
добившихся на культурном фрон-
те успехов своих коллег. Так, для 
Александра Авдеева – известного 
солиста фольклорного ансамбля 
«Читинская слобода» дома культу-
ры села Засопка – в дни торжеств 
было приятным сюрпризом не толь-

ко узнать о присуждении ему звания 
заслуженного деятеля культуры За-
байкальского края, но и получить 
красивый букет и поздравление от 
профсоюза. 

Первичка выступила в числе ор-
ганизаторов возрождения забытой 
традиции встречи ветеранов куль-
туры Читинского района. Их чество-
вание в рамках празднования Дня 
пожилого человека и юбилея райо-
на прошло в концертном зале сель-
ского дома культуры – где вместо 

зрительских мест стояли столы с 
угощениями, а со сцены за музы-
кальными поздравлениями творче-
ских коллективов то и дело звучали 
благодарности и имена виновников 
торжества. 

Ветераны тоже были щедры на 
добрые слова. Они пожелали встре-
чаться, как можно чаще. Молодая 
первичка сельского дома культуры уж 
обязательно этому поспособствует!

Богдан ЯКОВЛЕВ

 �как живёшь, Первичка?

Каждый новый работник, едва пе-
реступивший порог одного из крупней-
ших энергопредприятий Забайкальско-
го края, уже имеет представление о 
направлениях деятельности отрасле-
вого профсоюза: во всех подразделе-
ниях организации работает «живой» и 
на удивление простой и действенный 
механизм – профсоюзные агитаторы. 
Действенный, потому что о профсою-
зе подготовленные к общению с «но-
вичками» самые общительные работ-
ники предприятия рассказывают легко 
и непринуждённо.

Застала врасплох трудная жиз-
ненная ситуация? Профсоюз помо-
жет! Трудно разрешить вопросы, 
связанные с охраной труда? Про-
фсоюз подскажет! Необходима бес-

платная юридическая консультация 
и защита прав в государственных и 
судебных органах? Профсоюз под-
держит! Хотите организовать летний 
отдых ребёнка или сами отправить-
ся отдыхать по льготной путёвке? 
Профсоюз посодействует! Вот вам 
информационный листок, здесь же 
бланк для заполнения, если вы ре-
шите вступить в профсоюз!

Председатель первички Елена 
Симкина (на фото) отмечает, что бо-
лее 90 процентов вновь принимае-
мых работников категории промыш-
ленно-производственного персонала 
вступают в профсоюз именно на ста-
дии такого «собеседования».

Работа профсоюзных агитаторов 
чуть ли не каждодневна. Всё потому, 
что в организации складывается тен-
денция текучести кадров: не все ра-
ботники выдерживают высокий ритм 
и высокую производительность, при 
этом уровень заработной платы не-
высок – пример, в целом характери-
зующий ситуацию многих отраслей 
в регионе.

– В месяц наши агитаторы отра-
батывают в среднем с тридцатью 

вновь принятыми работниками. Ро-
тация кадров в год составляет около 
20%. Объём большой, но мы справ-
ляемся, – констатирует Елена Сим-
кина. – Сотрудники, на которых воз-
ложена такая ответственная миссия 
– агитировать вновь прибывшие на 
производство кадры – понимают всю 
важность этой работы. Для того, что-
бы профсоюз был жизнеспособен и 
умел эффективно защищать работ-
ников организации, ему нужны све-
жие и сознательные «силы». Но для 
этого нужно уметь объяснять каждо-
му человеку, что из себя представ-
ляет профсоюз и чем конкретно он 
может помочь работнику – чтобы его 
членство в профсоюзе было осоз-
нанным и человек, пользуясь поло-
женными ему гарантиями, не хотел 
бы покидать профсоюз. Мы стре-
мимся не к цифре, а именно к осоз-
нанной составляющей профсоюзно-
го членства.

Важное значение в первичке при-
дают и традиционным вариантам ин-
формирования работников – про-
фсоюзным стендам. В цеховых 
профсоюзных организациях они всег-

да на виду. Широки, как окна в профсо-
юзный мир! График работы профкома 
и контактные данные его руководите-
лей, включая их электронную почту – 
здесь в обязательном порядке. И ко-
нечно же – новости профсоюза, фото, 
иллюстрирующие профсоюзную жизнь 
коллектива, полезная информация в 
виде страниц из профсоюзной прессы, 
ссылка на сайт Забайкальской краевой 
организации Всероссийского Электро-
профсоюза.

На корпоративном электронном 
интернет-ресурсе, к которому часто 
обращаются работники предприятия 
– также есть раздел, посвящённый 
профсоюзу – с чётким и удобным для 
пользования рубрикатором. Здесь – 
новостная лента и материалы с за-
седаний профкома, всевозможные 
формы заявлений и бланков, коллек-
тивный договор предприятия, устав 
профсоюза, раздел молодёжного со-
вета при первичке.

Самый классический вариант ин-
формирования – электронная почта. 
Сформированная в первичке база 
электронных адресов коллег-про-
фактивистов всегда приходит на 

подмогу в единоразовой рассылке 
важных новостей.

Не так давно первичка освоила 
новое поле для распространения ин-
формации – соцсети. Они стали важ-
ной платформой для общения проф- 
союзной молодёжи, размещения 
иллюстративного контента, обмена 
мнениями.

Новейший метод информирова-
ния – телефонные приложения-мес-
сенджеры – внедрились в работу 
первички в этом году, как и бренд 
этого года – хештеги.

– Благодаря мессенджерам у нас 
появилась возможность коротко и 
быстро проинформировать боль-
шое количество наших работников 
и членов профсоюза о каком-либо 
готовящемся мероприятии, будь то 
спортивные состязания трудовых 
коллективов или молодёжный проф- 
союзный форум, – поясняет Елена 
Симкина.

А вот хештеги не только попол-
нили многочисленную профсоюз-
ную атрибутику (флаги, значки, эле-
менты одежды, канцелярию), но и в 
короткие сроки завоевали популяр-
ность в среде молодых работников 
и членов профсоюза. Фигурки-хеш-
теги в корпоративную культуру пер-
вички вошли благодаря недавно про-
ведённому краевой организацией 
Всероссийского Электропрофсоюза 
молодёжному форуму. С хештега-
ми молодёжи уж очень понравилось 
фотографироваться и выкладывать 
свои снимки в соцсети – тем самым 
демонстрируя свою принадлежность 
к профессиональному сообществу 
«Читаэнерго» и профсоюзу!

Подготовил
Андрей ЛАТЫНЦЕВ

 �ГОд иНФОрмации

От классических – до новых
форм информирования!
Кропотливое дело – вести информационную работу на уровне крупной первички 
в организации, имеющей около десятка подразделений на территории края. Но 
поскольку механизмы информирования в ППО применяются далеко не первый 
год, алгоритмы сложившейся системы сбоев не дают!

Людям культуры –
больше заботы!

С появлением в октябре прошлого года в доме культу-
ры села Засопка первичной профсоюзной организа-
ции жизнь стала праздничнее не только для трудово-
го коллектива ДК, но и представителей культурной 
братии Читинского района.

Татьяна Данилова
Председатель первички 
Наталья Логинова
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 �НОу-хау

 �ОбъявлеНие

 �с ПраЗдНикОм!

Минтруд назвал дату 
перехода на электронные 
трудовые книжки

 �иНициаТива

Успехов в точном счёте! «Поставьте памятник 
учителю простому…»

– Здесь вопрос во многом будет связан c тем, как до-
говорятся все три стороны социального партнёрства. 
Это такой вопрос, где нужно достичь согласия и готов-
ности всех хозяйствующих субъектов к такой работе, – 
сказала чиновница.

Между тем, Федерация независимых профсоюзов 
России выступает против полной замены бумажных тру-
довых книжек на электронные, хотя и допускает их ду-
блирование.

– При переходе на электронный документооборот, 
на электронные трудовые книжки, должен обязательно 

заполняться бумажный документ. Потому что при утере 
электронных данных через 40 лет, при выходе на пен-
сию, человек не сможет доказать, где он работал, – ска-
зал Шмаков.

Ранее глава Сбербанка Герман Греф заявил, что тру-
довые книжки в России в их нынешнем виде неудобны 
работодателям, самим гражданам и Пенсионному фон-
ду, в Минкомсвязи также поддерживают отказ от бумаж-
ных трудовых книжек.

Газета «Солидарность»

Министерство труда и социальной защиты РФ напра-
вило в федеральные министерства и ведомства кон-
цепцию перехода на электронные трудовые книжки. 
Обсуждаются две даты: с 1 января 2019 года или с 1 ян-
варя 2020 года, сообщила замминистра труда и соц- 
защиты РФ Любовь Ельцова.

Ваша профессия важная, не-
обходимая, сложная и кропотли-
вая. Быть бухгалтером непросто, 
ведь не каждый способен стать об-
разцом точности, примером взы-
скательности, эталоном терпения, 
королём внимательности! Вы – 
профессионалы, знаете все слож-
ности доверенной вам организа-
ции, к вам всегда идут за советом, 
просят о помощи.

Желаю вам от всей души и в 
дальнейшем оставаться перво-

классными специалистами, 
чтобы любые задания и по-
ручения были вам по плечу, 
чтобы коллектив ценил ваш 
труд, чтобы жизнь была полна 
радостных событий и счастли-
вых сюрпризов, была наполнена 
любовью, здоровьем и огромным 
счастьем!

Зоя ПРОХОРОВА,
председатель Федерации профсоюзов 

Забайкалья

Уважаемые коллеги! От имени Совета Федерации 
профсоюзов Забайкалья поздравляю вас с профес-
сиональным праздником – Днём бухгалтера! Председатель краевой 

организации 
Общероссийского 
профсоюза образо-
вания Нина Окунева 
выступила с идеей от-
крытия в Чите сквера с 
установкой скульптурно-
го памятника Учителю. 

Следующий год профессиональ-
ного педагогического движения в 
Забайкалье – юбилейный. 

– Создание сквера и скульптур-
ного памятника в канун 
100-летия дви-
жения может 
стать симво-
лом признания 
высокого предна-
значения Учителя и 
его роли в формировании будущих 
поколений, – заявила профлидер.

По её словам, реализация та-
кого проекта позволит не только 
украсить город, но также объеди-
нить разные поколения читинцев 
при проведении профессиональных 
праздников, связанных с вручени-
ем аттестатов зрелости, дипломов 
и медалей, станет местом встреч 
выпускников. 

Инициатива нашла поддержку 
в Законодательном Собрании За-
байкальского края, администрации 
центрального района Читы, Забай-
кальском педагогическом обще-

стве, Совете обществен-
ности мкр. «Северный». 
Красноярский архитек-

тор Зинич уже под-
готовил эскизное 
решение компо-
зиции.

Н а  т о р ж е -
ственном меропри-

ятии, посвящённом 
80-летию системы 
управления образо-
ванием Забайкалья 

10 октября прозвучало 
предложение 

о включе-
нии этого 
проекта в 

програм-
му «Забай-

калье – терри-
тория будущего». По 

мнению генерального директора 
компании «Региональное управ-
ление строительства» Александра 
Филонича, который тоже готов ока-
зать содействие в реализации этой 
идеи, «создание памятников тради-
ционных для Забайкалья профес-
сий (шахтёра, овцевода, строителя 
и прочих) украсит город, повысит 
туристическую привлекательность 
региона. И будет справедливо, что 
первый памятник из этой серии бу-
дет посвящён Учителю».

Вера САЗОНОВА
фото: http: www.price4all.ru

Конференция пройдёт на базе 
читинского Дома профсоюзов. Для 
участия в ней приглашены эксперты 
ФНПР, Министерства труда и соц-
защиты  населения Забайкалья, ка-
федры социологии ЗабГУ, профсо-
юзные активисты Забайкалья и их 
коллеги из соседних регионов.

Участники обсудят вопросы даль-
нейшего развития социального пар-
тнёрства, совершенствования пра-
вовой защиты и представительства 
интересов членов профсоюзов, си-
стемы безопасности труда. Профсо-
юзный актив и научное сообщество 
также попытаются разобраться, как 

следует укреплять организационную 
деятельность в профсоюзах Забай-
калья и России и повышать их эф-
фективность в сфере информацион-
ной работы. В рамках конференции 
пройдут тематические семинары и 
круглые столы.

Пресс-служба ФПЗ

 �кОНФереНция

Обсудят будущее профсоюзов
Представителей власти, учёной и профсоюзной обще-
ственности 13-14 декабря объединит научно-практиче-
ская конференция «Современное профсоюзное движе-
ние: проблемы и перспективы». 

Гостевой дом «Александрия» села Верх-Усугли Тунгокоченского района 
рад принимать гостей, выбравших путешествие на автомобиле! Радушные 
и доброжелательные хозяева – всегда к вашим услугам!

Наша минигостиница располагает удобными комнатами, размещённы-
ми на первом и втором этажах, для 2-5 человек. В числе удобств номе-
ров – телевизор, кровати, гардеробный шкаф, тумбочки, централизован-
ное отопление. 

Готовые завтраки, обеды и ужины – по желанию гостей!
Имеется обширный гараж вместимостью до пяти легковых автомобилей.
Будьте нашими гостями. Здесь вы будете чувствовать себя, как дома!

КАК НАС НАйТИ: Забайкальский край, Тунгокоченский район, 
село Верх-Усугли, ул. Советская, д. 10/1, 

Телефоны: 8-914-460-67-75, 8-914-475-43-90.

Будьте, как дома!


